



Intervention de l'AIMF à la Conférence Ministérielle de la Francophonie Paris, 3 octobre 2024

Mme Fatimetou Abdel Malick
Présidente du Conseil régional de Nouakchott
Vice-Présidente de l'AIMF

Excellences Mmes et Messieurs les Ministres
Excellences mesdames et messieurs les Ambassadeurs,
Madame la Secrétaire générale de la Francophonie,
Distingués invités,

C'est un grand honneur et réel plaisir d'intervenir aujourd'hui devant votre assemblée pour témoigner de la manière dont la coopération des villes et autorités locales et Régionales contribue à une Francophonie toujours plus innovante, toujours plus dynamique, toujours plus utile.

« Créer, innover, entreprendre en français » : nous prenons toute notre part à cette ambition en développant une coopération proche des citoyens et de leurs attentes.

Il est important de noter que la coopération internationale entre les autorités locales s'est transformée au cours des 20 dernières années, et cela particulièrement dans l'espace francophone. La coopération décentralisée aujourd'hui, ne se limite plus à des activités culturelles ou de micro-projets.

Mais concerne plutôt des programmes concrets d'échanges et d'investissements j'allais dire des projets structurants dans nos villes. Des programmes et projets qui changent la vie des habitants pour l'accès à l'eau, pour l'accès à la santé, pour les droits des femmes, pour le verdissement des villes, pour faciliter les relations économiques en Francophonie et j'en passe !

Autour de ces programmes d'échelle intermédiaire, la coopération décentralisée nous permet également de fédérer nos compétences et nos moyens, mais aussi d'aller mobiliser des partenaires extérieurs, publics comme privés, pour soutenir financièrement notre action.

Je tiens à souligner ici le rôle déterminant qu'a joué l'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF) au cours des dernières décennies pour construire un modèle très efficace et impactant de coopération décentralisée.

Plus qu'aucun autre dans le monde, l'espace francophone est aujourd'hui porteur d'innovation dans la coopération, c'est l'occasion de nous en féliciter et de remercier vivement les Etats et gouvernements francophones qui soutiennent l'AIMF depuis de nombreuses années et sans lesquels nous n'aurions pas eu l'assise nécessaire pour développer ce modèle de mobilisation des partenaires : la France, la Wallonie, le Canada, le Québec et le Cameroun plus récemment.

Nous vous espérons toujours plus nombreux à nous soutenir pour continuer d'être, pour notre part, les fers de lance d'une Francophonie innovante dans ses buts comme dans ses moyens.

Excellences Mesdames et Messieurs les Ministres ;

Mesdames et Messieurs,

Cette dynamique de la coopération des autorités locales et régionales en Francophonie vient aussi du dialogue sincère, durable et équilibré que nous avons construit au fil des années entre Maires et Responsables locaux.

Un dialogue ô combien nécessaire dans un monde de plus en plus fracturé, un monde qui a besoin de s'appuyer sur toutes les forces disponibles pour maintenir l'échange et la compréhension mutuelle.

La « diplomatie des villes » n'a jamais été plus essentielle qu'aujourd'hui.

Et puisque la Francophonie nous donne la chance de mettre autour de la table une telle diversité d'acteurs : Etats, gouvernements, autorités locales et régionales, universitaires, société civile, il faut nous en saisir pour renforcer ensemble notre capacité à peser sur les affaires du monde et sur le développement de nos pays.

Avec la Maire de Paris, celle de Montréal de Rabat et moi-même de Nouakchott, étions présentes il y a quelques semaines au Sommet du Futur à New York et nous avons plaidé pour reconnaître et consolider un multilatéralisme plus inclusif et plus adapté qui permette aux autorités locales et régionales d'être entendues.

Car c'est dans nos villes et dans nos territoires qu'il faut mettre en œuvre très concrètement les engagements internationaux. Les ODD, L'Agenda Urbain, pour ne citer que cela ne se feront pas sans nous.

Nous sommes les alliés de l'espoir, les co-créateurs des solutions globales ; ensemble nous construisons un monde francophone, juste durable et résilient !

Merci de votre aimable attention